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Божия Так да светит 

свет ваш пред 

людьми, чтобы 

они видели ваши 

добрые дела и 

прославляли 

 Отца вашего 

Небесного. 
(Евангелие от  

Матфея гл.5, ст.16) 

Выпуск 42 

ноябрь 

2010г. 

В о время гонений на христиан 

при императорах Диоклетиане 

(284-305 гг.) и Максимиане (305-311 

гг.) в городе Едессе были схвачены 

два друга, христиане Гурий и Самон, 

проповедники Слова Божия. На 

предложение принести жертву бо-

гам святые ответили решительным 

отказом, исповедав свою веру во 

Христа. За это они подверглись 

страшным мучениям: их били, под-

вешивали за руки, привязав к ногам 

тяжелый груз, бросали в тесную 

темницу. Мученики все переносили 

с твердостью и молитвой. Ночью 

мучеников отвезли за город и обез-

главили. Христиане погребли их 

святые тела. Через много лет по-

следний император-язычник Лики-

ний (311-324 гг.) начал гонение на 

христиан. Диакон Едесской церкви 

по имени Авив, которого император 

повелел схватить за ревностное рас-

пространение истинной веры, сам 

пришел к палачам, не желая, чтобы 

при его розыске пострадали другие 

христиане. Святой исповедал веру 

во Христа и был приговорен к со-

жжению. Мученик сам пошел в 

огонь и с молитвой предал дух свой 

Господу. Когда огонь погас, мать 

святого и родственники обрели тело 

его неповрежденным. Мученика по-

хоронили рядом со святыми Гурием 

и Самоном.  

После смерти святых совершались 

многочисленные чудеса с теми, кто 

с верой и любовью призывал их себе 

на помощь. Так, однажды один воин

-гот, посланный на службу в Едессу, 

взял в супруги благочестивую де-

вушку Евфимию. Перед этим он по-

клялся ее матери Софии у гробницы 

мучеников Гурия, Самона и Авива, 

что не сделает супруге никакого зла, 

никогда не оскорбит ее, но будет 

любить и почитать. По окончании 

службы в Едессе он взял Евфимию с 

собой и возвратился на родину. Ока-

залось, что он обманул ее: на родине 

у него была жена. Евфимия стала 

его рабыней. Много издевательств и 

унижений пришлось претерпеть Ев-

фимии. Когда у нее родился ребе-

нок, то ревнивая готчанка отравила 

его. Евфимия обратилась с молитвой 

к святым мученикам — свидетелям 

клятвы обманщика, и Господь изба-

вил ее от страданий и чудодействен-

но перенес в Едессу, где она встре-

тилась с матерью. Через некоторое 

время клятвопреступника вновь по-

слали на службу в Едессу. Весь го-

род узнал о его злодеянии, обличен-

ном Софией, и по приказу правителя 

гот был казнен. 

Святые мученики Гурий, Самон и 

Авив известны среди православных 

христиан как покровители супруже-

ства, брака, счастливой семьи.  

Издание храма Спаса Нерукотворного села Спас-Талица 

теперь и на страницах Интернета наш сайт www. spaspodbere-

zami.ucoz.ru 
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«Всё мне позволи-

тельно, но не всё 

на пользу; 

всё мне позволи-

тельно, но ничто 

не должно обла-

дать мною». 

(Кор.6, 12). 

 

 Нет  более распространённой  

и наиболее оправдываемой привычки 

(даже в православной среде!), чем та-

бакокурение. Мир задыхается в табач-

ном дыме. Не только мужчины, но и 

женщины, и даже дети пристрасти-

лись к ядовитому дурману и, подобно 

тяжким оковам приковали свою душу 

к непроницаемому табачному дыму. 

Не думайте братья и сестры, что это 

безобидно и терпимо. Табакокурение 

великий грех.  

К сожалению многие не знают 

или не помнят слова Господа Иисуса 

Христа: «...всякий, делающий грех, 

есть раб греха» (Ин.8,34). Пока не со-

грешил человек, он свободен, и грех 

не имеет силы над ним, а уже после 

совершения греха  человек становить-

ся его рабом. Некоторые говорят: «раз 

согрешу и больше не стану, это не 

великая беда». На самом деле, согре-

шив раз, сразу же,  незаметно для се-

бя, человек попадает к лукавому обо-

льстителю на «удочку». В результате 

грех начинает тянуть его всё сильнее и 

сильнее, и человек незаметно для себя 

оказывается в жестоком рабстве греха. 

Есть великие грехи, которые 

люди редко совершают, а, совершив, 

постоянно помнят о них и каются. Но 

есть грехи мелкие, люди совершают 

их ежечасно, но очень редко о них 

вспоминают и ещё реже каются. Деле-

ние грехов на великие и малые услов-

но, ибо всякий грех противен Богу и 

опасен для человека. Такой грех, как 

курение табака до того вошёл в  при-

вычку, что люди (по наущению лука-

вого демона)  не считают это грехом и 

во всех странах мира, в том числе и у 

нас,  создают курильщикам превос-

ходные условия: везде можно найти 

пепельницу, существуют специальные 

комнаты, купе или вагоны для куря-

щих. Курят – это значит – мелко гре-

шат старые и малые, больные и здоро-

вые, учёные и простые люди? 

Удивительно, почему упо-

треблять наркотики в виде героина и 

кокаина законом запрещается, а в виде 

табака (а табачное пристрастие   по 

своему воздействию на организм че-

ловека ни чем не отличается от тяжё-

лых наркотиков) – нет. Табак, как 

«маленький героин», дозволен как 

маленькая неправда. Но Господь не 

мирится ни с маленькой ложью, ни с 

убийственным словом, ни с одним 

прелюбодейным взглядом. 

Множество мелких, забытых 

нераскаянных грехопадений, несо-

мненно, тяжелее для души человека, 

чем несколько тяжёлых, всегда стоя-

щих в памяти, приводящих к покая-

нию грехов, учит праведный Антоний 

Муромский.  Святой не тот, кто тво-

рит великие дела, но тот, кто удержи-

вается и от самых малых прегреше-

ний. Ведь, согласно поучениям этого 

праведника, против великого греха 

легче начать борьбу, легче возненави-

деть его  приближение. 

Свидетельством этому может 

служить случай с двумя женщинами, 

которые направлялись к святому стар-

цу. Одна из них о своём  одном вели-

ком грехе, другая самодовольно сви-

детельствовала о своей непричастно-

сти ни к каким большим грехам (на 

исповеди люди часто неразумно сви-

детельствуют об этом же, не понимая, 

что не для самооправдания пришли на 

исповедь, а для осуждения своих гре-

хов). Встретив женщин на дороге, ста-

рец велел первой пойти и принести 

ему большой камень, а другой - 

набрать поболее мелких камешков. 

Когда женщины, выполнив послуша-

ние возвратились, старец сказал им: 

«Теперь отнесите и положите эти кам-

ни точно в те места, откуда вы их взя-

ли». 

Женщина с большим камнем 

легко нашла то место, из которого она 

его взяла, другая же тщетно кружи-

лась, ища гнёзда своих маленьких ка-

мешков, и возвратилась к старцу со 

всеми своими камнями. Прозорливый 

Антоний объяснил им, что эти камни 

выражают... 

У второй женщины они выра-

жали многочисленные грехи, к кото-

рым она привыкла и ни за что в них не 

каялась. Она не помнила своих мелких  

грехов и вспышек страстей, а они вы-

ражали безотрадное состояние её ду-

ши, не способное даже к покаянию. 

А первая женщина помнила 

свой грех, болела этим грехом и сняла 

его со своей души. 

Множество малых, недостой-

ных привычек – это смерть для души 

человека, особенно если он считает, 

что это неизбежное зло, против кото-

рого не стоит и нельзя бороться. Тогда 

человек говорит «я не святой!»   «Я в 

мире живу и должен жить, как все 

люди живут», - успокаивает себя ною-

щая совесть человека.  Но, разве вло-

жена в природу человека потребность 

курить? Нет! Нет такого понятия, тем 

более свойства, как «требование при-

роды» курить. Это требование греха. 

А разве может быть грех свойством 

человеческой природы? Нет! Требова-

ние природы – дышать чистым возду-

хом, питаться, согреваться, спать, но 

никак не отравлять наркотиком свой 

организм; курить табак, дышать ды-

мом. Надо задуматься, остановиться, 

проснуться от греховной спячки. 

Подумайте, братья и сестры, 

насколько чище человека вся природа 

в своём бытии. Как чисты цветы, дере-

вья и животные. Божия природа не 

оскверняет себя: не курит, не потреб-

ляет наркотиков, не развратничает, не 

вытравливает Богом данного плода. 

Бессловесная природа учит человека 

как нужно нести послушание Богу 

среди всех урь и страданий этой жиз-

ни. 

Задумайтесь над этим! Мно-

гие думают, что всё, что происходит 

на земле, не будет иметь никаких по-

следствий. В основном так думают 

люди с нечистой совестью, потому, 

что им так удобнее. Но зачем обманы-

вать себя? Человек за всё ответстве-

нен!!! 

Необходимо помнить, что по 

смерти, по разделении души от тела, 

страсти, проявлявшиеся, реализовы-

вавшие себя в жизни телесной, не 

оставляют души человека, порабощён-

ной ими при жизни. Не освободившая-

ся от той или иной страсти душа пере-

несёт её в потусторонний мир, где при 

отсутствии тела невозможно будет эту 

страсть удовлетворить. Душа будет 

томиться и гореть непрестанной жаж-

дой греха. Ненасытной потребностью 

в еде будет мучиться после своей 

смерти тот, кто и раньше думал толь-

ко о еде. Пьяницы будут невероятно 

терзаться, не имея возможности без 

тела удовлетворить свою страсть. 

Блудники, сребролюбцы, курильщики 

будут испытывать те же чувства. 

 Попробуйте провести следу-

ющий опыт. Пусть курильщик не по-

курит хотя бы трое суток. Что он бу-

дет испытывать в течение этого време-

ни? Смею вас уверить, страшные му-

чения, но всё же смягчённые всеми 
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жизненными развлечениями. Страдает не 

столько тело, сколько душа. И так страдает 

уже здесь на земле каждая душа, имеющая лю-

бую страсть. Зная это можно ли безразлично 

относиться к своим страстям? И что же делать 

человеку, что бы избавиться от этого страшно-

го огня? В первую очередь, как учит Право-

славная Церковь, нужно перестать оправды-

вать свою похоть, нужно осудить её перед Бо-

гом и самим собой. И молить Бога о помощи 

победить страсть. Ведь Господь наш Иисус 

Христос называется Спасителем реально, а не 

отвлечённо. Он, Милосердный и Всемогущий 

спасает нас от всех слабостей и страстей, из-

бавляет, исцеляет – прощая. Конечно страсть 

курения – грех, который словно спичка, зажи-

гается небольшим огнём, но в в результате всё 

сжигает. 

В своих воспоминаниях священник 

Павел Флоренский пишет, что однажды ему 

пришлось беседовать с одним отшельником о 

степени авторитетности в вопросе высокой  

мистики некоего лица, носившего весьма высо-

кий сан в Православной Церкви. Отшельник 

решительно заявил: «Он здесь ничего не может 

понимать». – Но почему же не просто «не по-

нимает», а именно «не может? » - «Он курит 

ведь», - был ответ. Далее старец разъяснил о 

несовместимости духовного опыта с курением 

табака. 

Духовный смысл курения есть распу-

щенность не только тела, но и души. Некото-

рые люди, оправдывая своё пристрастие  к та-

баку, утверждают, что курением они успокаи-

вают свои нервы. Однако на самом деле это – 

ложное успокоение, самообман, мираж, ведь 

впоследствии это  наркотическое успокоение 

становиться  источником мучений души. Сей-

час, пока есть тело, это успокоение надо возоб-

новлять постоянно, а потом, после смерти те-

лесной, эта  потребность станет источником 

адских мучений.  На самом деле, успокоить 

можно себя против страсти, лишь только удер-

жавшись от неё. Только поднявшись выше сво-

их страстей можно войти в сферу мира Христо-

ва. 

Не возможно молиться духом, куря 

папиросу или сигарету. Не могут такие люди 

причащаться Тела и Крови Христовых, а зна-

чит - не могут спастись. 

Поэтому, братья и сестры, Православ-

ная Церковь обращается ко всем людям и про-

сит их бороться со своими большими и малы-

ми страстями и пороками, и, в частности, с 

курением, наркоманией, пьянством, которые 

отравляют нашу жизнь и готовят  адские муче-

ния. 

Составлено по материалам 

Свято-Успенской Почаевской Лавры, 

Псково-Печерского листка и по творе-

ниям священника Павла Флоренского. 

Совет преподобного Амвросия Оптинского. 

 

«Пишите, что Вы не можете оставить табак ку-

рить. Невозможное у человеков возможно при помощи 

Божией; только стоит твёрдо решиться оставить, созна-

вая от него вред для души и тела, так как табак расслаб-

ляет душу, умножает и усиливает страсти, омрачает ра-

зум и разрушает телесное здоровье медленной смертью. 

– Раздражительность и тоска – это следствия болезнен-

ности души от табакокурения. 

Советую Вам употребить против этой страсти 

духовное врачество: подробно исповедуйтесь во всех 

грехах, с семи лет и за всю жизнь, и причаститесь Свя-

тых Таин, и читайте ежедневно, стоя, Евангелие по гла-

ве или более; а когда нападёт тоска, тогда читайте 

опять, пока не пройдёт тоска; опять нападёт и опять чи-

тайте Евангелие. – Или вместо этого кладите, наедине, 

по 33 земных поклона, в память земной жизни Спасите-

ля и в честь Святой Троицы» - такой совет получил от 

преподобного Амвросия один мирянин, заядлый ку-

рильщик, обратившийся к святому за советом, не сумев 

сам справиться с этой пагубной страстью. 

Обращение за помощью ко святым имеет в Рос-

сии огромную практику. Святые ходатайствую за нас, 

помогая нам избежать последствий совершаемых нами 

грехов, в самой природе которых - при ослушании воли 

Божией и, как следствие, неминуемое наказание. Не за 

грехи, но сами грехи наказывают нас, отвращая нас от 

Божиего благословения и Божией помощи. По этому, 

чем сильнее наше желание получить помощь от Бога, 

тем настойчивей должны мы искать  её в молитвах ко  

Господу, Пресвятой  Богородице и угодникам Божиим. 

Известны  случаи исцеления от недуга табакокурения 

по молитвам, пред иконой  Божией Матери 

«Неупиваемая Чаша», преподобного Амвросия  Оптин-

ского, блаженной Ксении Петербургской, святым цар-

ственным мученикам, а так же по молитвам благочести-

вых близких курящего, заказывающих за него чтение  

Псалтири о здравии и молебны в монастырях. 

 

 

Молитва от страсти табакокурения. 

 

Пресвятая Владычице Богородица, ты, имея 

дерзновение пред Господом, умоли Великодаровитого 

Владыку подать мне скорую помощь в борьбе с нечи-

стой страстью. Господи! Молитвами Пречистыя Твоея 

Матери, очисти мои уста, оцеломудри сердце и насыти 

душу благоуханием Духа Твоего Святого, да отбежит от 

мене далече злая табачная страсть, туда откуда пришла, 

во чрево адово. 
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Часто слы-

шишь: "Я не 

иду в Церковь, 

потому что Бог 

- Он в душе".  

 

Однако мне кажется, только люди 

очень к себе снисходительные мо-

гут так легко сказать, что Бог у 

них в душе.  

 

Что касается меня... Вот я хотел 

бы, чтоб в моем сердце Он мог 

быть, но - что я сделал для этого?.. 

Бог не может быть во мне, это аб-

сурдно, в той грязи, которую я в 

себе таскаю, сказать, что у меня в 

душе... БОГ?!  

Да, конечно, без какого то Его 

присутствия душа, думаю, просто 

мгновенно окончила бы существо-

вание. Но тогда, если есть в моей 

душе Бог, то Он там уж точно не 

один... Как у Достоевского: "Тут 

дьявол с Богом борется, а поле 

битвы - сердца людей", и добав-

лю, если б так высоко! Я сам и 

люблю Его, и борюсь с Ним, вот в 

чём дело.  

Поэтому мне нужно признаться: 

Бога в душе, в такой душе! - нет, я 

Его сам изгоняю, обращая посто-

янно во зло свободу, которую Он 

мне дал.  

Но это сознавать - горько, больно, 

иногда просто ужасно сознавать 

такое!  

Зачем я иду в Церковь? Ой, как же 

медленно, словно в страшном сне, 

словно в замедленной съёмке! - 

иду я в Церковь, для того, чтобы... 

Как объяснить?  

Когда обнаружили опухоль, я по-

шел на операцию; мне страшно 

было ложиться на стол, но опу-

холь носить в себе - словно растя-

гивать смерть, как резину, - еще 

страшнее. И после операции, ко-

гда знал, что опухоль вырезали, 

появляется надежда: а вдруг я ещё 

смогу жить? И стало немножко 

легче при этой мысли. А дальше 

ещё химиотерапия, чтобы попы-

таться убить эту онкологическую 

дрянь в лимфе, в крови... Такие 

сильные лекарства, что тошнит и 

волосы выпадают... Но когда ле-

карства эти подействовали, и мне 

сообщили, что анализы пришли в 

норму, и появился шанс - я уже 

благодарил, благословлял врачей 

за все, что они для меня сделали. 

Хотя бы и за один только шанс 

выздороветь...  

Я иду в Церковь за своим шансом.  

Мне хочется избавиться от того 

страшного сознания, которое хуже 

опухоли - что Бога во мне нет, что 

я не умею и не могу жить так, как 

только и нужно жить, если хо-

чешь, чтобы Бог...  

Церковь - она и больница, и роди-

на, и место, где тебя по настояще-

му любят, и где ты учишься лю-

бить. Христос, все таинства, вся 

традиция, порождённая любовью 

и стремлением к Нему, - я в Церк-

ви словно просыпаюсь и оттаи-

ваю, она даёт силы и поддержку, 

чтобы стать лучше, даёт надежду, 

что Бог будет и в моей душе.  

Может, и непонятны эти 

"устаревшие" церковные правила, 

но что мне предлагают взамен? 

Модные теорийки от чудо-

голодания до психоанализа, кото-

рые претендуют, что могут всё 

изменить, хотя на самом-то деле 

решить главную мою Проблему 

они неспособны?..  

Бога нет в моем сердце-то, и пси-

хоаналитик мне Его туда не 

"вправит". Бога нужно искать 

именно в Церкви.  

Я понимаю, что тут посыплются 

вопросы: это в Церкви-то, где на 

тебя накричать могут, деньги по-

требовать, обзывают друг друга 

еретиками и еще чего только не 

делают??  

Да, в Церкви. Потому так и оглу-

шительна брань, так ужасно зло-

воние гноящихся, вскрытых и 

смердящих, наших израненных 

душ, оттого так абсурдна наша 

патологическая нелюбовь, что она 

- в Церкви! Что Церковь светом 

своим обнаруживает эти болезни. 

Я вижу свою жизнь в зеркале 

иной, святой жизни - и понимаю, 

что должен быть не таким, совер-

шенно не таким, каков я есть!  

Как у Бориса Гребенщикова:  

"Как на черном - так чистый, как 

на белом - рябой... "  

Если уберете "белое" - я буду счи-

тать себя чистым, и это будет 

страшная неправда обо мне. Но я-

то уже не могу жить во лжи...  

"Придите ко Мне, все труждаю-

щиеся и обремененные, и Я успо-

кою вас", - говорит Христос. И 

тянутся к Нему толпы тех, кто по-

чувствовал, что болен, что нет 

Бога в душе, что душа страдает. 

Так раненые тянутся в лазарет. 

Страшная, почти неприличная в 

своей наготе толпа искалеченных 

людей, единственное отличие ко-

торых - осознание своей у вечно-

сти, и поиск Врача - Бога в душу.  

Отсюда и крик, и грязь - на фоне 

Красоты. Но Церковь не солярий, 

не санаторий, а скорее уж фронто-

вой лазарет. Тут и боль, но тут и 

надежда. ..  

Может быть, кто-то считает себя 

вполне здоровым, а другие не зна-

ют, что в Церкви лечат.  

Может, у многих действительно 

Бог в душе -говорю это без иро-

нии: что я знаю о Боге и о других 

людях?..  

Гребенщиков спел:  

"Мне не нужно награды, не нужно 

венца,  

Только стыдно всем стадом прямо 

в царство Отца..."  

Господи, если бы речь шла о вен-

це, о награде!.. Мне не стыдно, 

пусть "в стаде", в толпе. Не стыд-

но. Только бы Бог и вправду ока-

зался у меня в душе, и я был бы 

жив...  
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